

# La victoria

SEMENARIO CATOLICO DE BEJAR

FUNDADO POR DON SANTIAGO AGERO BROCHIN EN 1894

Dirección: PUERTA DE AVILA, NÚM. 17, 2.º

Administración: OLLEROS, N.º 11.

PRECIO DE SUSCRIPCION: Un Año 10 Pesetas.

## MES DE JULIO

Estamos en el mes de la evocación y de los símbolos. Nos trajo a él la rueda de las estaciones y un lento desgranarse de los días. ¡Los días y las estaciones! ¡Cuánto ha cambiado, en poco tiempo, el contenido de estas dos palabras! Porque ¿qué era antes un día? Pues antes, un día era, simplemente, unas horas de luz sostenidas entre el crepúsculo de la mañana y de la tarde. Es decir, un día era algo insípido, monótono, desprovisto de color y de substancia... Un día era, a lo sumo, un pedazo de tiempo bautizado en las hojas del almanaque con dos cifras negras y un nombre que se repetía todas las semanas.

Las estaciones mismas, tenían antes de la fecha redentora, una silueta más borrosa e imprecisa que las que vimos de los días. Sólo los hijos de la gleba, labriegos y campesinos amigos de la Naturaleza, sabían distinguirlas en los signos del cielo y de los campos. Los hombres de la ciudad, habituados a los paisajes asfálticos de color betún y a la vista de las casas de cinco pisos, no sabían nada de las estaciones. Confundían el invierno con los radiadores de calefacción y presentían el verano en el hielo artificial y los ventiladores de café. Pero no sabían cuándo la tierra estaba en sazón para sembrar el trigo, ni cuándo se desprendían las hojas de los árboles, ni cuándo se cortaba la mies sobre los surcos. De esto no sabían nada.

\*\*\*

Ahora, ha venido la guerra a enseñarnos el valor y el sentido de los días. Desde el 18 de julio acá, un día son unas horas que van pasando, camino de la Historia, cargadas de empresas heroicas, rezumando hazañas de inmortalidad y gloria, inundando el ambiente con vaho de gesta y epopeya. Son tan grandes estos días, que cada uno de ellos tiene su mención especial—su «comunicado»—que es, ni más ni menos, que una página áurea de la Historia encerrada en la sobriedad guerrera de una docena de líneas. ¿Quién duda que cada uno de los 365 días que van a coronarse de año mañana, tiene para la Patria verdadero valor de siglos?

El día grande, el dieciocho, creo yo que vale él solo por cien años. Y después: Día de la entrada en Badajoz..., día de la toma de Toledo y liberación de su Alcázar..., día en que fué roto el cerco de Oviedo la mar..., día de... ¿Por cuánto vale cada uno de estos días?... ¡Ya lo dirá la Historia! Estamos en 1937. Esto quiere decir que, para andar el camino

del siglo XX, nos faltan, justamente, sesenta y tres años. Los treinta y siete años pasados, ya sabemos cómo han sido: años de decadencia y miseria. Pero nos restan aún sesenta y tres para construir la España grande. Y cuando ya el edificio de esa España eleve al cielo su gallardía, se leerá grabado en su fachada: «Esta obra se empezó a construir el dieciocho de julio de mil novecientos treinta y siete».

A la vista de una inscripción así, dirán las generaciones: He aquí una fecha que pesa ella sola más que una centuria.

\*\*\*

Nuestra guerra, que está a punto de cumplir un año de edad, tuvo también sus cuatro estaciones. Se encendió en el verano con el ímpetu heroico y grandioso de un volcán de patriotismo. Esto de elegir el estío para nacer, no fué capricho ni mandato del azar. Fué casi una necesidad. El verano es estación de guerra: en él hace hervir el sol la sangre dentro de las venas y dilata y pone en tensión las almas.

Por eso fué en julio—en la plenitud del sol y de la luz—cuando España se reveló contra la traición y el vilipendio. En aquella fecha, que será eterna, vivimos las emociones inolvidables de la empresa recién nacida. Fué entonces cuando los nuestros se posaron, guardando a la vieja Castilla, en las crestas del Guadarrama, y votó Galicia entera por España, y arrancó la recia Navarra su grito viril al pecho duro, y un general ilustre abrió, desde Andalucía, el camino que fué creciendo como una vena que se metiese por el cuerpo de la Patria, hasta llegar a herir su corazón.

Aquel verano eterno tuvo su fin glorioso en la liberación del Alcázar de Toledo. De los escombros del edificio derruido, brotaron, al final de la epopeya, un puñado de héroes que venían a presagiarnos que de idéntica manera había de brotar la grandeza de la Patria de los escombros que va sembrando la horda perseguida.

Después, fué perfilándose el otoño. Nos acompañó desde Toledo y llegamos con él a la Casa de Campo, cuando aún jugueteaban en su suelo las hojas secas y enroscadas.

El invierno pasó en voz baja. Nos ofreció la conquista de Málaga y se deslizó sin ruidos, concibiendo en sus entrañas otros triunfos. Fueron triunfos que alumbraron en una primavera repleta de promesas: en una primavera que, dos días antes de acabarse, puso a Bilbao en nuestras manos, y

se marchó con alegría y con sonrisa...

\*\*\*

Ahora estamos en julio, el mes preñado de símbolos y grandezas. Muy pronto vamos a pisar el dintel de la fecha gloriosa y ya nos disponemos a celebrar el primer aniversario.

Los naturales impulsos de nuestro corazón nos mandarían celebrar esa fecha alegremente, festejando en ella los triunfos de nuestras Armas y sonriendo a las victorias que pasaron. Pero el 18 de julio debe ser algo más que un día de alegría; debe ser un día de meditación, un día de examen de conciencia en el que en todos los corazones salte una pregunta parecida a ésta: ¿He cumplido yo en este año con mi deber de español?

Por fin, el dieciocho de julio debemos de pensar, antes que nada, en los que dieron la vida por España, y más que con loca alegría y risas desatadas, hemos de celebrar la fecha grande con gesto de silencio y de respeto. Porque el dieciocho de julio es, antes que otra cosa, día de aureolado de santidad y con presencia de majestad solemne.

L. M. M.

## ¿REMEMBER?

Más por necesidad que por compasión, se había ordenado por el director general de Prisiones, el separatista señor Arechalde, la ampliación del cuartelillo de Seguridad, ya que el número de detenidos iba aumentando de una manera tal que la vida se hacía imposible, al propio tiempo que constituía una seria amenaza para la salud pública. Al efecto tiraron varios tabiques que ponían en comunicación los diversos cuartos y salas del cuartelillo con un hermoso sótano que anteriormente se utilizó para almacén de cereales. Esto nos permitió a los presos salir de una situación verdaderamente angustiada y respirar un ambiente algo más sano. Sin embargo, todo el tiempo que ocupamos la «cloaca», así llamábamos a los sótanos del cuartelillo, establecimos un servicio de higiene y limpieza, gracias al cual y a la ayuda de Dios, no se desarrolló una epidemia que hubiera sido terrible, dado el hacinamiento en que vivíamos.

Había una brigada de limpieza que se cuidaba de barrer dos veces al día, regar con zotal, purificar la atmósfera con ozono-pino y sanear waters y urinarios con cloruro cálcico. Los jornales, utensilios de limpieza y productos de higienización eran sufragados por los presos pudientes, siendo el alma de obra tan humanitaria aquel ilustre bilbaino, español excelso y hombre bueno que se llamó don Pedro Egui-

lior, asesinado por la canalla roja el día trágico del cuatro de enero, el cual, con una generosidad sin límites, pagaba la mayoría de los gastos y era secundado en la dirección de los trabajos de higiene por los médicos, señores Aguirre y Leguina.

A su salida para los Angeles Custodios, lugar donde sufrió su martirio, fué sustituido por otro distinguido bilbaino, don José Ramón Ibarra, liberado poco tiempo después por encontrarse enfermo, y a éste le sustituyó el que estas líneas escribe, hasta nuestra salida para la prisión de «El Carmelo de Begoña».

Enseguida que «mejoró» nuestra situación, la juventud animosa y valiente, que tan extensa e intensa representación tenía, fué ocupando los diversos lugares del nuevo local y denominándolos con sumo ingenio y gracejo.

«El barrio de Salamanca», al que ocupaban los aristócratas; «La Escuadrilla del Amanecer», formada por tradicionalistas y falangistas; «El Salón de las Columnas», integrado casi en su totalidad por falangistas de Bilbao; «El Estado Mayor», así llamado por ocuparles varios militares entre otras personas. En este último figuraba el diputado por Salamanca, señor Castaño, y mi modesta persona.

Con el nuevo local empezamos a tener guardia permanente, desempeñada por un guardia de Asalto, pues en la «Cloaca» apenas si bajaban de cuando en cuando y a las horas del rancho. Esto nos fué permitiendo «clasificarlos» en adictos o rojos, según su comportamiento con los presos. De entre los últimos sobresalía uno al que llamábamos el «Gordo», por su abultado abdomen, que hacía guardia con el vergajo, además de la pistola reglamentaria. Era de un carácter irascible, por lo que teníamos sumo cuidado en no hacer cosa alguna que pudiera dar motivo a su intervención... Pero un día se le ocurrió a un compañero colocar una cruz, hecha con unos trozos de tabla, sobre la pared contigua al trozo de piso que ocupaba su petate. Nunca lo hubiera hecho, pues tan pronto la vió el «Gordo» se dirigió iracundo y profiriendo una de sus acostumbradas blasfemias, la arrancó y pisó. Luego, encarándose con los que paseaban por las inmediaciones del lugar, les preguntó: ¿de quién es este petate? Nadie se atrevió a decirlo por temor a lo que le esperaba. Tras breves minutos de silencio, se adelantó el señor Leguina para darle una explicación, en evitación de mayores males. Pero no le dió lugar a ella, pues en seguida y en actitud descompuesta, le ordenó que subiera al «Cuerpo de Guardia». Tan pronto como se enteró de lo que sucedía, salió de un grupo que estaba un poco distante del sitio en que tenía lugar la escena anterior,

# UNA PATRIA, UN ESTADO, UN CAUDILLO

el compañero que colocó la cruz, y el «Gordo» se llevó a los dos. Todos quedamos llenos de tristeza e indignación por lo sucedido.

Pocos minutos después bajó el «Gordo» con otro guardia rojo y entre blasfemias y a voz en grito, para que todos lo oyéramos, decían: «Tendría gracia, que mientras los nuestros luchan en los frentes por acabar con éste, señalando la cruz pisada, vinieran estos curas disfrazados a provocarnos y a ponerla delante de las narices».

Nadie respirábamos y solo absorbía nuestro pensamiento lo que hubiera podido ocurrir a los dos compañeros. Pero bien pronto aparecieron sonrientes y el autor de la cruz, dirigiéndose al «Gordo», que se había quedado como petrificado, le dijo:

—«Si usted me hubiera dicho que le molestaba el que yo tuviera, como cristiano que soy, la cruz en el sitio en que duermo, me hubiera apresurado a quitarla, pues siempre he sido y soy respetuoso con las ideas ajenas; pero al arrancarla usted violentamente y pisarla delante de todos, hubiera podido pensar que hería los sentimientos de los que aquí estamos.»

—«Tiene usted razón—contestó—mas discúlpeme, porque nunca me habló nadie como usted lo hace ahora».

Este episodio, bien a las claras demuestra que esta maldita guerra a que nos han llevado todos los poderes ocultos de la masonería y el judaísmo, aliados en monstruoso conubernio con separatistas, marxistas y anarquistas, entre otras finalidades, no menos execrables, tiene la de destruir la Religión Católica, asesinar a sus ministros y hacer desaparecer cuanto con aquella dice relación.

LEANDRO MUÑOZ DE LA PEÑA.

## El heroico teniente don Aquilino Bartolomé propuesto para la Medalla Militar

Los días 1 y 2 de junio hubo fuertes combates en la posición de Cabeza Grande (Segovia). En ellos se cubrió de gloria el tercer batallón del Regimiento de Infantería La Victoria, número 28, siendo propuesto por su brillante actuación para la Medalla Militar colectiva y para la personal, el teniente de Infantería que manda la segunda Compañía, don Aquilino Bartolomé Martínez. La propuesta elevada a la Superioridad dice así:

«Propuesta de Medalla Militar.—Teniente D. Aquilino Bartolomé Martínez.

Mandando la Compañía y a pesar de tener solamente una sección en fuego, estubo la mayor parte del tiempo con ella, animando a todos, y al retirarse herido el oficial de la misma, siguió en la guerrilla al mando de ella y de la inmediata, que era de otra Compañía, y cuyo oficial estaba gravísimamente herido.

No obstante haber ido otros oficiales a hacerse cargo de las secciones de su Compañía y las inmediatas, continuó en el parapeto.

En aquellos momentos el fuego de los tanques, artillería, ametralladoras y fusilería enemiga, que era verdaderamente aterrador, destruyó los parapetos y produjo gran número de bajas.

En tal situación resultó herido en la cabeza y no quiso retirarse, siguiendo constantemente animando a su gente, hasta que mejorada la situación, accedió a ser curado, teniendo el vendaje impregnado de sangre y nada más curado, nuevamente volvió a las guerrillas.

Por todos estos méritos demostrativos de su alto espíritu, energía, serenidad y diario esfuerzo, propongo a dicho teniente para la Medalla Militar.»

El heroico teniente es muy conocido en Béjar, en donde hizo la preparación para las oposiciones a Registros de la Propiedad con el culto y competente registrador de esta ciudad, don Gerardo Burgos.

Reciba nuestra sincera y entusiasta enhorabuena, por su valor demostrado en los distintos frentes de combate en que ha actuado desde que empezó el glorioso movimiento nacional que salva a España, al que se incorporó voluntariamente en los primeros momentos, felicitación que hacemos extensiva a su padre, el culto y reputado médico de Baños de Montemayor, don Jorge Bartolomé.

## PROFESORA TITULADA

Daríase clase de primera y segunda enseñanza.—Informes en la Administración de este semanario.

## LA CHAVOLILLA

Ya que durante mi estancia en Béjar casi todos los conocidos parecían algo intrigados ante esta palabra que carece en sí de importancia, voy a aclararla hoy en un rato de ocio de que dispongo:

Después de un descanso de mes y pico, el 11 de junio fuimos destinados a la posición llamada «Sierra Llana», sitio bastante agradable por cierto, pero que no posee agua en abundancia.

Aquí las chavolas que tenemos son pequeñas, estando hechas con unos cuantos palos apoyados sobre un peñasco o unas mal colocadas piedras, cubiertas por encima de ramaje y jarras, que se calan apenas llueve.

Además de éstas, disponemos de otras espaciosas en las que cabe un pelotón, de forma de las llamadas de campaña, y con techo de lona, que no suelen calarse. Y en el invierno, nos hacen los ingenieros algunas con paredes robustas de piedra y con tejado de madera, siendo éstas las mejores por no entrar en ellas el agua ni el frío.

Las chavolas, por tanto, son, según sus tamaños, para dos o tres soldados, o para una escuadra, o para un pelotón.

Cuando llueve, todos reunidos en ellas, cantamos, hablamos, escribimos..., bien a la luz del día, o a la de un candil, o de una vela, pero siempre alegres.

Por la noche, antes de entregarnos al descanso, se reza el rosario con devoción incomparable, y al levantarnos es digna de mención la afanosa tarea de sacudir las mantas, más tarde puestas al sol, y la limpieza, seguida de la ordenada colocación del «equipaje», presentando las chavolas, después de todo esto, bonito aspecto.

La cama se hace en el suelo, sobre el que se colocan una o dos mantas, para evitar la humedad, ya que a la dureza de aquél estamos acostumbrados, durmiendo todos juntos, con la molestia de la «familia» y de los roedores.

En el buen tiempo solemos dormir a la intemperie, prescindiendo hasta de las mantas en los meses en que el calor es intenso.

La chavola es la que utilizamos de refugio contra los elementos de la naturaleza, cobijándonos bajo su techo.

Es en la que, con los amigos o los paisanos, recordamos nuestra vida pasada mediante los cantares que hoy día ya pasaron de moda, recordando casos y cosas que nos hacen meditar

y pensar en las vueltas que el mundo da.

Ayer, en casa, tranquilo, con comodidad y abrigo; hoy desgarrado y sucio, jugando con el peligro.

Todo, todo por la causa que nos libra del marxismo, peleando con ardor por España y Jesucristo, siendo éste el aliento que me anima al sacrificio. ¡Viva Franco! ¡Viva Franco! el gran Generalísimo.

Poca o nula es la importancia—como ya os he dicho—que contiene el desabrido relato para vosotros, aunque todo ello sea la expresión de lo vivido.

Un recuerdo más para el futuro.

LINO R.-ARIAS BUSTAMANTE.

Frente de Robledo 4 - 7 - 37.

## GUARDIA CIVICA DE BEJAR

### ANUNCIO

El señor Jefe Provincial de la Guardia Cívica de Salamanca, en circular del día 19 del mes anterior, recibida en esta fecha, me dice lo que sigue:

«El señor Comandante Jefe de Milicias, me comunica con fecha de ayer lo siguiente:

»Dispuesto por la Superioridad la disolución de la Guardia Cívica de esta provincia confiándose a la Milicia Nacional de F. E. T. y de las J. O. N.-S. los servicios que aquella prestaba, al comunicárselo para sus efectos me es grato haga llegar a sus componentes, para su satisfacción, de que sus valiosos servicios prestados desde el 18 de julio del Glorioso Movimiento fueron realizados con lealtad y abnegado sacrificio por todos, formando en los primeros momentos, juntamente con el Ejército y Milicias, el valladar de la rebelión en el que se estrellaron todos los focos criminales de los antipatriotas.

»Lo que tengo el honor de comunicarle para satisfacción de todos.»

En virtud de esta resolución de la Superioridad, sírvase entregar los servicios que la Guardia Cívica de esa localidad viene prestando, al Jefe de la Milicia Nacional si se halla constituida o en su defecto al señor Alcalde y haga llegar mi felicitación a todos los que durante once meses supieron prestar a nuestro Glorioso Ejército la ayuda necesaria para salvar a la Patria.

Dios guarde a usted muchos años.—Salamanca 19 de junio de 1937.—¡Viva España! ¡Viva Franco!—El Jefe provincial, *Pablo Velasco Bellido*.—Señor Jefe de la Guardia Cívica de Béjar.»

Lo que se pone en conocimiento de todos los señores afiliados, al mismo tiempo que he de hacer constar mi gratitud a cuantos estuvieron a mis órdenes por la colaboración y ayuda que prestaron a la Causa Nacional.

Béjar 7 de julio de 1937.—¡Viva España! ¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!—El Teniente-Jefe, *Juan García Rodilla*.

## SE VENDE

terreno colindante a la calle de Colón.

En nuestra Redacción informarán.



## Notas de la sesión del día 30 de junio de 1937

Preside el señor Galindo Zúñiga y asisten los concejales señores Téllez, Cid, Rodilla, Olleros, Grande, Bonnaill, Aguilar y Esteban, y el secretario señor Hortal.

Se acuerda cumplir lo ordenado en una comunicación de la Administración de Propiedades sobre pago de la Deuda de Propios.

Se acuerda proceder al cobro del impuesto de inquilinato, correspondiente al tercero y cuarto trimestres del año 1936.

Se acuerda conceder 75 peseras de socorro a Dominica Alvarez Dorado, por inutilización de ropas infestadas.

Se acuerda abonar dos mensualidades al alguacil del Ayuntamiento y sargento del Requeté, don Eugenio Paredero.

Se acuerda sacar a subasta el pintado interior de la nueva Casa Consistorial.

Se autoriza a Angel Sánchez Rodilla para reformar la fachada de una casa de su propiedad, y a don Remigio Gosálvez Faure para ejecutar algunas obras de saneamiento en el caño de la Corredera a fin de evitar el ensuciamiento de un sobrante de agua que le pertenece.

Sobre una denuncia presentada por varios vecinos de la calle de la Libertad, se acuerda obligar al tabernero Fulgencio Vicente Sánchez para que haga las obras necesarias en un retrete de dicha taberna.

Acerca de una denuncia presentada por don Manuel González y don Ciriano Gil Robles, para que se defina el derecho que puedan tener sobre una servidumbre de aguas negras, se acuerda declararse incompetente el Ayuntamiento.

Se acuerda reconocer los méritos e inapreciables servicios prestados en el Hospital de sangre, desde noviembre, por don Antonio García Hernández y buscar una forma de remunerar dichos servicios.

Se acuerda sacar a subasta, por segunda vez, el arriendo de la casa del Regajo de los Moros.

El señor Rodilla propone se venda el Fielato de la Corredera para que en su lugar pueda edificarse, y el señor Esteban ruega se haga un inventario de ciertos bienes, pues según sus noticias, se enajenaron ornamentos y vasos del culto.

Se estudiará si procede o no levantar un muro del Parque y abrir una puerta en la parte posterior de dicho Parque.

Se acuerda expresar el reconocimiento a los señores sacerdotes oficiantes del funeral celebrado en sufragio del invicto general Mola, por no cobrar al Ayuntamiento los derechos correspondientes.

El señor Aguilar propone que el 13 de julio, aniversario del asesinato por el Frente Popular del gran español D. José Calvo Sotelo, se rinda a la tan relevante figura de la Patria un homenaje, dedicándole una calle que perpetúe su memoria.

En definitiva se acuerda que el alcalde y el señor Aguilar organicen los actos para honrar a quien fué la primera víctima del sadismo rojo.

Y se levanta la sesión.

**Notas de la sesión del día 6 de julio de 1937**

Preside el señor Galindo y asisten los concejales señores Téllez, Rodilla, Olleros, Grande, Bonnail, Aguilar y Esteban, y el secretario señor Hortal.

Se aprueba las cuentas del Santo Hospital, correspondientes al segundo trimestre. Ingresos, 1.946'03 pesetas; gastos, 1.633'66; queda una existencia de 312'37 pesetas.

También se examina la cuenta de caudales. Existencia del trimestre anterior, 9.645'67 pesetas; ingresos durante los tres meses de la cuenta, 87.564'93; pagos efectuados en el trimestre, 93.992'20; existencia en caja, 3.218'40 pesetas.

Se aprueba la liquidación parcial última de las obras de alcantarillado y abastecimiento por un total de pesetas 24.211'54 y la liquidación total, que asciende a 564.546'37 pesetas.

Se acuerda no acceder a lo solicitado por don Mateo González, maquinista de la Central Eléctrica, de que se coloque en el cargo de instalador, por la razón de que el titular de la plaza se alistó en el Tercio y hay que reservársela.

El señor Esteban da cuenta de haberse sacrificado en el Matadero, en el mes de junio, 22.270 kilogramos de carne y que el rendimiento del establecimiento excede en el último mes sobre el anterior, en 2'411'99 ptas.

Se acuerda dar el nombre de Plazuela de Calvo Sotelo a la Plazuela de la Piedad.

Se informa que hace años se vendieron algunos bienes muebles del Hospital y su importe fué ingresado en Depositaria.

Se levantará un muro en Barriónuevo y se limpiará el camino de la Alameda.

Y se levanta la sesión.

**Funerales por el ilustre español, don José Calvo Sotelo**

El pasado día 13 se celebró en nuestra ciudad, organizado por el Ayuntamiento y en la parroquia de San Juan, un solemnisimo funeral por el alma de don José Calvo Sotelo, el gran patriota, vilmente asesinado en Madrid.

Presidieron el fúnebre acto el Ayuntamiento y las autoridades militares y civiles de la ciudad.

En el centro de la iglesia se levantó un severo catafalco, cubierto con la gloriosa bandera de la Patria.

La oración fúnebre estuvo a cargo de don Felipe Amador Yuste, quien emocionó a todos los asistentes con el recuerdo del gran patriota.

Después, el público que llenaba la iglesia, desfiló ante las autoridades, así como también lo hicieron los «peñayos» y «flechas», la Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. y un grupo de soldados heridos que fué entusiásticamente ovacionado.

El Comercio cerró sus puertas y bastantes balcones lucieron colgaduras de los colores nacionales, con crespones negros.

José Calvo Sotelo. ¡Presente!

\*\*\*

Es verdad que el Comercio cerró sus puertas y que bastantes balcones lucieron colgaduras con los colores nacionales; pero también es verdad que fueron muchos los que no asistieron a los funerales y muchísimas las casas que no colgaron sus balcones y ventanas y esa resistencia pasiva no puede interpretarse más que como colaboración al nefasto Gobierno que ordenó el asesinato del gran patriota. Y no olviden los vecinos de Béjar,

por donde, a causa de la guerra, corre un río de dinero, no olviden, repetimos, que Béjar es un paraíso y un descanso, y que la etapa histórica que vivimos se apellida *Alzamiento, Guerra y Revolución de España*.

Y que cesen de una vez las resistencias pasivas.

**La nueva Sociedad**

**Un poco de historia**

**Abusos del capitalismo**

Hace ya muchos años que se vienen haciendo en España conatos de reforma social. Los que, llevados de una buena voluntad y de un recto sentido de justicia cristiana, se lanzaron, años ha, en mítines y conferencias, a exponer la doctrina sublime y profética de las Encíclicas de los Papas, fueron muy pronto combatidos, después vejados y, por último, sepultados por la fuerza bruta del capitalismo.

No se quería escuchar las voces de los que hablaban de salario justo y suficiente, de participación de beneficios, de que era urgentemente necesario atesorar menos y dar más.

No interesaba la miseria del pobre, porque al pobre, o no se le veía, o si se le veía, no se le miraba. El obrero era una cosa, una máquina, a la que había que sacar el mayor partido posible con la menor cantidad de gasto.

**Familias desgraciadas**

Resultado de este proceder de los poderosos fué que la mujer tuvo necesidad de echarse a la calle para ayudar al jornal insuficiente del esposo, y, como consecuencia, apenas pudo dedicarse al cuidado y educación de sus hijos, que crecían sin el calor del hogar y por ende expuestos a toda clase de vicios.

**El socialismo y comunismo**

Esta fué una de las causas que dió origen al incremento del socialismo y del comunismo en nuestra Patria.

La reacción de la masa obrera, incubada en el transcurso de varios años, ciertamente que ha sido brutal; tan brutal, que ha sido necesario empuñar las armas para cortar de raíz la mala semilla depositada en España por las absurdas teorías de Moscú.

Mas a pesar del peligro comunista que se cernía sobre nuestra Patria, a pesar de las voces, cada día más apremiantes, de la Iglesia, ¿ha habido un cambio franco y sincero de conciencia en la mayoría de los hombres de capital?

Son horas transcendentales las que vivimos... Son horas de profundas meditaciones, de propósitos y arrepentimientos sinceros.

En la nueva vida de España es necesario desterrar para siempre las absurdas teorías capitalistas. Gobernantes, patronos y obreros que lean y reduzcan a la práctica la doctrina contenida en las Encíclicas de los Papas.

De otra manera España nunca volverá a ser grande.



**SUETOS Y NOTICIAS**

Mañana, aniversario del glorioso Movimiento Nacional, se celebrará en la parroquia de San Juan Bautista, a las once de la noche, el ejercicio de la Hora Santa, para pedir a Dios el triunfo de las armas españolas y el pronto advenimiento de la paz para nuestra Patria.

Terminará el ejercicio con el Santo «Vía Crucis» por los muertos de la campaña.

En los exámenes verificados en Salamanca para enfermeras de la Cruz Roja, han obtenido la máxima puntuación las distinguidas señoritas Carmen y Conchita Castrillón Palomo.

Reciban nuestra cordial enhorabuena, extensiva a sus padres, don Jesús y doña Luisa.

Mañana, después de la misa mayor, comenzará, en la parroquia de San Juan, la novena a Santa Ana.

El próximo día 21 hará un año que fué cobardemente cazado y asesinado en la Puerta de Avila, el falangista salmantino, Ignacio Sánchez Cobaleda.

La sangre de aquel joven muchacho salvó a Béjar de ser destruida en parte por las hordas marxistas, ya que en la tarde del mismo día del asesinato, el glorioso Ejército español, brazo armado de la Patria, entró victoriosamente en nuestra ciudad.

Al recordar este día de luto, rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del falangista asesinado y también, como cristianos, por todos aquellos que, engañados, perecieron.

Ignacio Sánchez Cobaleda. ¡Presente!

Se encuentra hospitalizado en el Hospital de sangre de nuestra ciudad, el joven soldado de Regulares, hijo de los dueños del Hotel España, Francisco Sánchez Sinoba.

Le deseamos una pronta curación.

Mañana, a las once y media de la mañana, se reunirán en el Atrio de San Juan, el Ayuntamiento, autoridades y entidades invitadas, que se trasladarán a la Plazuela de la Piedad, en la que se descubrirá una lápida que, en adelante, dará a dicha Plazuela, el nombre del insigne español, don José Calvo Sotelo.

El lunes pasado se celebró, en la parroquia de San Juan, un solemne funeral por el alma del joven Felipe Marín Sánchez (q. e. p. d.), muerto gloriosamente en el frente de Vizcaya, asistiendo numerosas personas.

Reiteramos a su padre, don Juan Marín Sánchez; hermanos, don Eugenio, doña Basilisa, doña Constantina y doña Agapita; hermano político, el conocido industrial, don Manuel González, y demás familia nuestro sincero pésame y rueguen nuestros lectores por el alma del heroico soldado fallecido.

**Los Previsores del Porvenir SECCION DE BEJAR**

Por orden de la Dirección general, establecida provisionalmente para la zona liberada en Valladolid, Avenida del General Franco, número 3, se reanuda la vida administrativa, bajo el mismo régimen actual con los mismos Estatutos y Reglamento.

Por tanto, pueden pasar los señores asociados de esta sección por el domicilio del representante, Pardiñas, 8, 1.º, para satisfacer sus cuotas.

Posteriormente, y en la medida que sea posible, se irán pagando las pensiones del año 1936 y se calcularán las sucesivas. Igualmente, más adelante, se normalizará la Caja de Auxilios y Reintegros.—El representante, JOSE GIL.

En los exámenes celebrados en Salamanca, en la Escuela de Comercio, el joven Angel Olleros Petit, ha obtenido las siguientes calificaciones:

Ampliación de Aritmética y elementos de Algebra, sobresaliente; Rudimentos de Derecho y Economía Política, notable.

Reciba nuestra cordial enhorabuena en unión de sus padres don Jerónimo y doña Sena.

Por un Decreto del Generalísimo, se ha declarado Fiesta Nacional el día de mañana, 18 de julio, «fecha— como dice el Decreto — en que España se alzó unánimemente en defensa de su fe, contra la tiranía comunista y contra la encubierta desmembración de su solar».

**HUEVOS** PARA INCUBAR  
**LEGHORN** BLANCA  
 RAZA SELECCIONADA AL NIDAL REGISTRADOR  
**8 PTAS. DOCENA** CON EMBALAJE  
 DESDE 1.º DE MARZO  
 GRANJA AVÍCOLA **EL ALMENDRAL**  
 OLIVA DE PLASENCIA (CACERES)

SECCION DE ANUNCIOS

**Banco del Oeste de España**

Casa Central: SALAMANCA

Capital: 10.000.000 de pesetas

SUCURSALES

Alba de Tormes  
Aldeanueva del Camino  
Avila  
BEJAR  
Burguillos del Cerro  
Candeleda  
Cañaveral  
Ciudad Rodrigo  
Coria  
Hervás

Jaraiz de la Vera  
Lumbrales  
Miajadas  
Peñaranda de Bracamonte  
Plasencia  
San Vicente Alcántara  
Torrejuncillo  
Valencia Alcántara  
Vitigudino  
Zafra

Realiza todas las operaciones de Banca y Bolsa

FILIAL DEL

**BANCO URQUIJO.--Madrid**

Capital: 100.000.000 de pesetas

Paños y estambres de Béjar

**GABRIEL RODRIGUEZ LOPEZ**

REINOSO, 14 BEJAR

**VICUÑAS-FRESCOS-NOVEDADES**

Siempre grandes existencias - - -

**NO HAY QUIEN LO DUDE**

comprar un traje en la casa **BALTASAR ROMERO** es meter dinero en el bolsillo

Interminables colecciones de trajes a precios asombrosos

**GENEROS DE BEJAR**

**EL MEJOR PURGANTE AGUAS DE**

**CARABANA**

**DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS**

**JABON DE SALES DE CARABANA**

**Medicinal y de tocador El mejor para las afecciones de la piel**

Pastilla pequeña, 0'80 ptas.; idem grande, 1'25 íd.—Pedidos: *Hijos de R. J. Chavarri*, Montera, 50 Madrid—De venta en perfumerías y droguerías

**Ediciones populares de Encíclicas**

**De S. S. León XIII**

«Diuturnum», sobre el origen del Poder.—0'40 pesetas.  
«Cum Multa», recomendando a los católicos españoles la más íntima unión con el Episcopado.—0'40.  
«Inmortale Dei», sobre la constitución cristiana de los Estados.—0'40.  
«Quod Apostoloci Muneris», contra las sectas socialistas.—0'20.  
«Libertas», acerca de la libertad humana.—0'20.  
«Rerum Novarum», sobre la condición de los obreros.—0'25.

**De S. S. Pío XI**

«Casti Connubi», sobre el matrimonio cristiano.—0'20.  
«Quadragesimo Anno», sobre la restauración de orden social.—0'20.  
«Dilectissima Nobis». La injusta situación creada a la Iglesia Católica en España.—0'20.

\*\*\*

Para que todos los católicos bejaranos puedan conocer el pensamiento de la Iglesia en tan importantes materias, se facilitan ejemplares en nuestra Administración, Reinoso, núm. 14.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

**“LA VICTORIA”**

ha defendido desde su fundación, hace cuarenta y tres años, los santos ideales de Dios y Patria. Por estos ideales ha luchado sin descanso a pesar de los vaivenes de la política y del cambio de régimen. Por estos mismos ideales se lucha hoy y ellos serán los que conduzcan a la victoria definitiva al glorioso Ejército español y a las heroicas milicias voluntarias.

**Lea siempre LA VICTORIA**

**“La Victoria”**

es el periódico más antiguo de Béjar. Es absolutamente serio y formal y constante defensor de los intereses de Béjar.



Todo buen bejarano debe estar suscrita a él.